

# Le service d'ophtalmologie rouvre le 28 octobre, qu'est-ce que ça change ?

Ouvert en 2013, le service d'ophtalmologie du centre hospitalier de Douai (CHD) avait dû mettre son activité entre parenthèses avec le départ des deux ophtalmologues. Les machines étaient là, mais pas les bras ! Ce service rouvre le 28 octobre avec une toute nouvelle équipe.

PAR BENJAMIN DUBRILLE (TEXTE)  
ET LUDOVIC MAILLARD (PHOTOS)  
douai@lavoxdunord.fr

## DOUAL

### Des équipements au top

Ici, le matériel est dernier cri. Digne d'une très bonne clinique privée. Quand il a ouvert en 2013, le service d'ophtalmologie était au top au niveau équipements. C'était le but recherché, tout comme celui de répondre à une vraie demande sur le territoire. Le Douaisis manque d'ophtalmologues (lire page ci-contre). Il accueillait ainsi à l'année plus de 7 700 patients en consultation et réalisait cinq cents interventions chirurgicales. Le problème, c'est que les deux ophtalmologues ont quitté le centre hospitalier. Résultat : il a fallu mettre en suspens le service faute de bras. Cela a duré près d'un an. Mais dès le 28 octobre, les patients pourront de nouveau être accueillis. C'est le docteur Mohamed Ichalalen qui prendra en charge ce service. C'est une sommité dans la région. Il a exercé pendant sept ans au CH Dron, à Tourcoing. Il vient avec des internes. Au total, ce service comptera un chef de service, deux internes ainsi que deux assistants (futurs ophtalmologues). Une équipe de cinq qui ne sera pas de trop pour ce service qui fonctionnera du lundi au samedi midi.



Le docteur Ichalalen est le responsable de ce service d'ophtalmologie du centre hospitalier de Douai.



### Une offre de soins complète

Il est déjà possible de prendre des rendez-vous. Mais soyons clairs, le service du CHD n'aura pas pour ambition de réduire les interminables délais pour obtenir un rendez-vous lorsqu'on veut faire renouveler ses lunettes... « On va prioriser les rendez-vous. Pour renouveler les lunettes, lentilles, ça sera plus long. » Le service du docteur Ichalalen aura pour mission de prendre en charge les patients atteints de pathologies de l'œil, que ce soit la dégénérescence maculaire liée à l'âge (la DM-LA, celle qui fait apparaître une tache noire au centre de la vision), le glaucome (une pression excessive à l'intérieur du globe oculaire se répercutant sur le nerf optique), la cataracte... « Ça permettra de désengorger les cabinets de ville, de réduire les délais. » Le mercredi, une consultation spécifique sera consacrée aux enfants dépistés (cataracte congénitale, strabisme de l'enfant, pathologies des paupières, etc.).



### Visite guidée du service

On vous l'a dit, ici, niveau équipements, on est au top. Quasiment toutes les opérations peuvent être pratiquées au CH Douai. « Il n'y a que les actes spécifiques comme la greffe de cornet où on devra envoyer les patients au CHR de Lille. » Des infirmières référentes pratiqueront les premiers actes (tension de l'œil, mesure). Ensuite, place à la partie consultation avec trois boxes parfaitement équipés. À côté, on trouve une salle de petite chirurgie (injection). Enfin, des espaces pour des examens complémentaires pour une exploration plus approfondie et du traitement laser complètent les équipements de ce service. ■

#### UN SERVICE MOBILE EN EHPAD

Les personnes âgées résidant en maison de retraite (EHPAD) ont souvent des difficultés pour sortir de leur environnement. Encore plus quand il s'agit d'effectuer un acte médical. Alors, pour simplifier les choses, c'est le service d'ophtalmologie du CHD qui viendra dans les EHPAD pour effectuer une première consultation de la personne âgée. « On a un équipement mobile qui est très performant. »  
Demande de rendez-vous au tél. : 03 27 94 73 01. Horaires des consultations : 8 h 30 -12 h 30; 13 h 30-17 h 30. Tous les jours sauf les jeudis, vendredis et samedis après-midi.